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各山域毎の現状と問題点≪日高山脈≫

聞き取り先：清水町役場商工観光課（芽室岳・剣山）

　　　　　　日高山脈ファンクラブ（ペンケヌーシ岳・チロロ岳・北トッタベツ岳）

　　　　　　芽室山の会（伏美岳・ピパイロ岳）

　　　　　　中札内山岳会（カムイエクウチカウシ山）

　　　　　　静内町役場総務部企画課（ぺテガリ岳）

　　　　　　アポイ岳ファンクラブ（アポイ岳）

　　　　　　日高支庁環境生活課（アポイ岳）

Ｑ　登山口および山中のトイレの設置状況および管理状況は？

• 芽室岳登山口および剣山登山口には、清水町が設置管理しているトイレがあり週 1 回清掃を

行っている。（清水町役場商工観光課）

• ペンケヌーシ岳・チロロ岳・北トッタベツ岳登山口および山中には、トイレは設置されてい

ない。（日高山脈ファンクラブ）

• 伏美岳登山口には、芽室町が設置管理しているトイレがあり、清掃は年 2 回、芽室山の会で

行っているが、それ以外は使用者が掃除するよう促している。（芽室山の会）

• コイカクシュサツナイ岳登山口付近の札内ヒュッテには中札内村が設置管理しているトイレ

があり、清掃は村が随時行っている。（中札内山岳会）

• ペテガリ岳登山口には静内町が設置管理しているぺテガリ山荘内にトイレがあり、清掃は、

静内山岳会が年 3 回程度行っている。（静内町役場総務部企画課）

• アポイ岳登山口（公園内）にトイレが 3 ヵ所あり、内 2 ヶ所は水洗です。水洗トイレは 4～10

月まで、1 日に 2 回程度清掃している。（アポイ岳ファンクラブ）

• アポイ岳登山口に 2 ヶ所（様似町_１、北海道_１）のトイレがあり、自然公園美化清掃事業

等により 5～10 月まで、清掃活動を実施している。このほか登山口に隣接するキャンプ場に

様似町が管理するトイレが１ヵ所ある。（日高支庁環境生活課）

Ｑ　登山口および山中での紙・し尿の散乱状況は？

• 芽室岳・剣山にはひどい場所はない。（清水町役場商工観光課）

• ペンケヌーシ岳・チロロ岳には目に付くひどい場所はないが、北トッタベツ岳登山口には多

少テッシュが散乱している。（日高山脈ファンクラブ）

• 伏美岳頂上付近のテント場となっているあたりにティッシュが少々散乱している。（芽室山

の会）

• カムイエクウチカウシ山登山ルート八の沢出合がキャンプ地になっているが、現時点ではさ

ほど紙・し尿は気にならない。しかし近年、入山者が増加しているため、トイレ問題が生じ

るのは時間の問題と思われる。（中札内山岳会）

• ペテガリ岳には問題となる場所はない。（静内町役場総務部企画課）

• アポイ岳登山口にはありませんが、5 合目の小屋付近の林内にティッシュを含み紙が多く見ら

れる。（アポイ岳ファンクラブ）

• アポイ岳では特に目に付く場所やひどい場所はないが、５合目の休憩所付近と頂上の林内に

テッシュが少々見られる。（日高支庁環境生活課）
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Ｑ　その他登山利用で問題視している事はありますか？

• 登山道や山頂付近では、歩行や幕営など踏みつけによる高山植物の損傷が懸念される。また

ゴミの投棄によるヒグマと人間の接近が危惧される。（日高山脈ファンクラブ）

• カムイエクウチカウシ山直下のカールは一般的にキャンプ地となっているため、踏みつけに

よる高山植物の損傷が懸念される。（中札内山岳会）

• 高山植物の保存や管理について（静内町役場総務部企画課）

• アポイ岳では高山植物の盗掘や踏みつけがありましたが、ファンクラブや行政のロープ張り

によって踏みつけは激減！！しています。（アポイ岳ファンクラブ）

• アポイ岳では大規模な盗掘は影を潜めたが、盗掘の根絶には至っていない。また近年、ハイ

マツやゴヨウマツの高山植物群落への侵入やオーバーユースによる登山道の荒廃など新たな

問題が生じている。（日高支庁環境生活課）

Ｑ　現在実施しているトイレ問題の対策の内容と問題は？

• 山開きの際、登山前にトイレで用を足し、山のなかではしないように注意している。また送

迎バスは、途中のトイレに立ち寄り、参加者に用を足してもらっている。（芽室山の会）

• 日高山脈館（日高町）にて携帯トイレを販売してもらっている。登山口や山中での携帯トイ

レの配付は、新たなゴミ問題を生み出す可能性が強いので実施していない。（日高山脈ファ

ンクラブ）

• 現時点では特に対策を行っていないが、登山口の下流にある日高山脈山岳センターにおいて

携帯トイレの展示などの対応を行っている。（中札内山岳会）

• アポイ岳は、日高のほかの山と違い幼稚園児からお年寄りまでが登る山なので携帯トイレの

使用は無理だと思っています、ですから「登る前に用をすませてください・・！」との広報

だけです！（アポイ岳ファンクラブ）

Ｑ　今後、目指したい方向性は？

• 各登山口へ汲み取り or バイオトイレの設置を、山中では基本的に携帯トイレの普及を進める

ため携帯トイレの回収や処理方法を、それぞれ関係機関に働きかけていきたい。（日高山脈

ファンクラブ）

• しいて言えば携帯トイレの普及。環境への負荷を考えるならば入山制限も必要となるかも・・。

（中札内山岳会）

• アポイ岳は幼児からお年寄りまで登る山ですので、5 合目あたりにバイオトイレの設置を目指

しています。（アポイ岳ファンクラブ）

• アポイ岳では保全対策協議会および国定公園連絡協議会を中心として今後の整備のあり方や

携帯トイレの利用について検討をすすめていく。（日高支庁環境生活課）

Ｑ　不足と感じている情報はありますか？

• バイオトイレを無料で建ててくれるという情報はありませんか？（アポイ岳ファンクラブ）

Ｑ　トイレを考える会への要望やご意見は？

• 活動されている内容の資料等の提供をお願いいたします。（日高支庁環境生活課）




